

## ESTRIBOR

## ¿Quién está detrás?

Presidente Duque: es el momento de su mandato no el de nadie más. Que todo va muy mal y va a estar peor. Que ojalá se vaya Duque rápido. Que este sistema fracasó. Que las protestas no van a parar hasta que todo cambia.

Se apoderó de Colombia un pesimismo que no trae nada bueno. Una actitud negativa frente a todo que pareciera que nos pagaran por eso. Y una inconformidad con todo, pero nada de propuestas ni soluciones al aparente fracaso de todo. Marchas, conciertos y arengas que piden que el presidente se vaya. Pero al escucharlos uno lo que ve es que se confunde todo con todo y el presidente es todo y se vuelve un sinónimo del Estado y así responde por todo y es el único culpable de todo.

Los que marchan no tienen por qué saber derecho constitucional -aunque cualquier ciudadano debería saberlo para poder exigir o criticar con fundamento- pero los que marchan deben entender que su derecho a protestar no prevalece sobre el derecho a la locomoción. Ambos son derechos fundamentales. Si usted sale a gritar que el Estado es un violador de derechos y debe acabarse, usted debe entender



"No hay una inconformidad clara"

Juan Felipe Reyes

también que usted actúa como un violador de derechos al impedirle a los demás moverse libremente. Además, el gobierno no es todo. Hay tres ramas del poder. Legislativa, ejecutiva y judicial. El que hace las leyes es el Congreso, que representa el poder legislativo. Si está inconforme con la ley o las leyes promulgadas debe dirigirse al Congreso a protestar. No a la casa del presidente ni a la Universidad Sergio Arboleda. El negativismo y la ola de pesimismo se vuelven un círculo y no trae sino cosas negativas. Nada de lo que está sucediendo genera valor.

¿Por qué no tratamos de ver lo bueno en todo? ¿Qué va mal y qué bueno proponen para mejorarlo? ¿Qué sistema proponen? ¿Qué líder proponen? Si logran sacar a Duque -que es lo que irresponsablemente quieren- ¿qué estrategia tienen? Pregunten en una

marcha a cualquier inconforme de qué está inconforme y verán que no tiene claro nada salvo querer todo gratis. Las razones son variopintas. Fenómeno: las aletas de tiburón, el fracking, Duque, Uribe, el clima, la marihuana, Esmad, la ley etcétera. Noúmeno: ¿infelicidad interna, negativismo, frustración, fracasos personales, depresión, odio y envidia? Es posible...

Se volvió un planzazo, bloquear calles, danzar en las vías públicas. Enviar una imagen super negativa de Colombia hacia afuera. Generar pérdidas billonarias en pequeños y medianos empresarios. Vagar. Violar el derecho a la locomoción, ambiente sano, la paz y la tranquilidad. ¿A todo eso se tiene derecho por ejercer el derecho a la protesta? Insisto: no hay una inconformidad clara. Hay una suma de pequeñas inconformidades de 200 años de vida republicana sin ningún norte.

Medios de comunicación, artistas, establecimiento, inconformes en general. ¿Quién está detrás?

Presidente Duque: haga valer su autoridad. □ Es el momento de su mandato no el de nadie más. Lo estamos esperando.

@ReyesJuanfelipe



"Juventud sacará adelante la voz de la calle"

Gabriel Ortiz

## BLANCO Y NEGRO

## Duque salió enojado a conversar

La forma como el Presidente Duque ha afrontado las marchas, las protestas y los cacerolazos, nos hacen regresar a ese 2 de octubre del 2016, cuando el uribismo a base de mentiras y miedo, hizo salir a la gente a votar "emberracada" o "enverracada", engañada, enojada, enardecida y temerosa.

Son muchos los Juan Carlos Vélez que hay en el Centro Democrático. Abundan los aventajados alumnos de Goebbels rodeando al Jefe del Estado. Se aprovechan de su buena fe para pescar en río revuelto, sin importarles el mandatario.

Cuando empezaron a prepararse las marchas del 21N las desprestigiaron, las emperifollaron con perversos epítetos y las embadurnaron con el terrorismo, el castrochavismo, la venezolanización y otras deshonras que le endilgaron al plebiscito del 2 de octubre.

Creyeron que este pueblo no había aprendido la lección, y que como borregos se lanzaría al mar.

La juventud, la generación que busca un país con futuro, asumió las riendas y no se dejó intimidar, ni acoquinar. Dos y parte de una tercera generación, se agruparon y presentaron 13 puntos fundamentales para negociar con el Presidente. Pero ya la arrogancia de "los Vélez" del CD, lo manejaban y "salió a conversar emberracado (enverracado)". Hasta le cambió el nombre estos diálogos entre gobernantes y gobernados: los llamo conversación, para degradar y minimizar los coloquios. Y algo más grave: intentó dividir el movimiento al mezclarlo con varios gremios y sectores de otras áreas de la sociedad, que nada tenían que ver con el tema.

Entre tanto, aparecían encuestas bastante desfavorables para Duque, su mentor y el partido de gobierno. Eran el resultado de las cifras de la derrota electoral que acababan de sufrir.

El gobernante seguía despreciando a la juventud que marchaba, cantaba y caceroleaba sin temor, porque como ellos mismos pregonan: "nos quitaron hasta el miedo". Y quitar ese miedo no determinaba violencia, como lo han demostrado las manifestaciones pacíficas que invaden las calles de las ciudades colombianas.

El Procurador, un hombre pensante y ecuánime, intervino para lograr que el Presidente dialogara y que no permitiera que estas demostraciones se prolongaran en el tiempo. Duque, despreció ese aporte y como suele suceder con el uribismo, lo acusó de electorero. Por fortuna una encuesta rodeó a Fernando Carrillo, porque la gente cada vez cree menos en Duque.

Como el gobierno no escucha y aplica la "emberracada" y la arrogancia para negociar, insiste en pasar a como dé lugar la reforma tributaria, sin importarle que sea uno de los temas que reprocha el paro nacional, aplica la "mermelada made in Duque" para pupitrear improvisados e injustos castigos para las clases populares.

La juventud está en marcha, canta por Colombia y sacará adelante la voz de la calle.

BLANCO: Se salvó Avianca, nuestra gran empresa.

NEGRO: Claudia enfrenta ya y con destreza el orden y el tránsito en Bogotá, ciudad a la que dejó Peñalosa como una urbe fea, llena de horribles tarros de basura, parálisis y sin vías.

## PROPUESTAS

## Servicio ambiental obligatorio (II)

Hoy encontramos dos referentes normativos que nos permiten hablar de servicio ambiental obligatorio, la Ley 115 y el Decreto 1743 de 1994, lo adscribe a los estudiantes de educación media, situación que no ha permitido tener un impacto efectivo en mantener el equilibrio natural y evitar la degradación del ambiente, sin demeritar su alcance pedagógico. Sin embargo se hace evidente la necesidad de redimensionarlo para dar respuesta a las necesidades que actualmente afronta el mundo en la materia.

Las grandes críticas, reales y documentadas, que se le pueden hacer al servicio militar obligatorio, son esencialmente que terminan soportándolo en gran medida las clases menos favorecidas, al menos por dos razones, una de ellas porque no se requiere a todos los colombianos que cumplen 18 años en cada periodo para cubrir las necesidades de seguridad y defensa y, aquellos en los que hay capacidad de pago terminan escurriéndole el bulto a la responsabilidad, en no pocas ocasiones con actos de corrupción de por medio que envilecen el mecanismo de exención y; la más odiosa de todas es que se convirtió en un castigo para aquellos ciudadanos que por alguna razón no accedieron o completaron



"Trabajemos por un mundo mejor"

Luis Domingo Gómez M.\*

su educación media, los cuales deben prestar un servicio de dieciocho meses, a diferencia de los que sí se graduaron de bachilleres que solo pagan un año. No hay razón válida para mantener esa discriminación.

Ya dijimos que el mundo actual nos plantea el reto de velar por su restauración, razón por la cual las necesidades tradicionales de garantizar la defensa y seguridad del Estado y de sus asociados, debe adoptar una faceta más amplia que permita vincular a hombres y mujeres que cumplan 18 años a un servicio obligatorio, y que en todo caso sólo permita las excepciones medicamente razonables, que sea realmente obligatorio, que quien no sea requerido en las fuerzas militares y de policía vaya al servicio ambiental, que sea unificado para todos en el tiempo de duración, que nos haga sentir auténticamente iguales como nacionales.

Todos los seres humanos, sin excepción, dejamos una huella hídrica. A diario consumimos alimentos que en su proceso de crecimiento y elaboración demandan grandes cantidades de agua, usamos los servicios sanitarios que van a los ríos y quebradas, respiramos y producimos dióxido de carbono que liberamos al medio ambiente, producimos grandes cantidades de basura que requiere años para degradarse, consumimos energías que impactan fuertemente el ambiente, construimos viviendas, carreteras, hospitales, centros educativos, iglesias que impactan la vida silvestre. Estos impactos han acumulado tal degradación que no es posible corregirla solamente con impuestos, se requiere una gran acción colectiva para revertirla.

El gran reto de la presente generación de liderazgo nacional y global es conectarse con estas realidades y tomar decisiones profundas al respecto, se necesitan líderes audaces que sepan leer las necesidades y se atrevan a discutir y adoptar propuestas de solución, que se apropien del mandato generacional de entregar un mundo mejor que el que encontramos como herencia. Merecemos vivir en un mundo mejor, trabajemos en ello.

@ludogomez - luisdomingosim@gmail.com